

## Traditionelles Kunsthandwerk in Würselen #

Diese Serie von Caches (einschließlich eines Bonus-Caches) wurde im Rahmen unseres ERASMUSPlus# Projekts 2018-2020 von einer Reihe von Schülerinnen und Schülern des Gymnasiums Würselen erstellt. Im Laufe der Zeit werden ähnliche Caches in Metković (Kroatien), Florenz (Italien), Bourges (Frankreich) und Göteborg (Schweden) erstellt. Jeder unserer Caches konzentriert sich auf ein bestimmtes traditionelles Handwerk.

Für die Hintergrundinformationen recherchierten die Schülerinnen und Schüler im Internet, besuchten Berufsschulen und die Handwerkskammer in Aachen sowie Betriebe und Unternehmen in Würselen, um sich über diese Handwerke zu informieren.

Ziel unseres Projektes ist es, Barrieren abzubauen und jungen Menschen neue Wege aufzuzeigen, um den für sie passenden Beruf zu finden. Wie ein altes Sprichwort in Deutschland sagt, hat das Handwerk einen goldenen Glanz, aber immer weniger junge Menschen sind daran interessiert, eine Ausbildung in einem professionellen Handwerk zu beginnen. Viele Schülerinnen und Schüler, die kurz vor dem Abitur stehen und die Schule verlassen, sehen das Studium als logische Fortsetzung nach dem Schulabschluss. Jeder will eine Heizungsanlage entwerfen, aber niemand will sie installieren oder warten.

In einem Zeitungsartikel vom Juli 2018 wird behauptet, dass in der Region Aachen mehr Ausbildungsplätze als Lehrlinge zur Verfügung stehen, während andere europäische Länder unter einer hohen Zahl arbeitsloser Jugendlicher leiden.

Mit diesen Caches über verschiedene Handwerke wollen wir informieren, aber auch unterhalten. Jeder Container wird eine Bonusnummer enthalten, die schließlich zum Bonus-Cache führt.

Für weitere Informationen und authentische Einblicke in unsere Arbeit schauen Sie gerne auch auf unserer Projekt-Homepage vorbei: <https://www.erasmus-wuerselen.de/>.

### Der Friseur – Mehr als Waschen, Schneiden, Föhnen

Zum Friseurhandwerk kursieren viele Klischees.

Beispielsweise heißt es, Haare schneiden könne jeder, selbst Haare färben sei billiger, der Haarschnitt sei zu teuer und der Beruf sei nur was für Mädchen oder Homosexuelle.

All dies ist falsch, wie wir aktuell in der Corona-Pandemie gelernt haben, als die Friseure geschlossen hatten und viele selbst zur Schere gegriffen haben. Das Endresultat war oft sehr viel kürzer als geplant und nach Wiederöffnung der Friseurläden hatten die Friseure alle Hände voll zu tun, die Selbstexperimente zu korrigieren.

Im Durchschnitt kostete lt. Branchenverband ein Haarschnitt 26 Euro. Das erscheint vielleicht viel, ist aber für die bereitgestellten Dienstleistungen (beraten, waschen, schamponieren, schneiden, föhnen) angemessen.

Wahr ist jedoch, dass das Friseurhandwerk schlecht bezahlt ist, jedoch die Mehrzahl der Friseure in Umfragen mit ihrer Tätigkeit zufrieden sind.

Zur reinen Tätigkeit des Haarschneidens oder -färbens kommt vorher der Arbeitsschritt des Beratens. Friseure benötigen ein gutes Einfühlungsvermögen und müssen ein Vertrauensverhältnis zu ihren Kunden aufbauen. Der Kunde/ die Kundin muss sicher sein, dass der Schnitt zum Typ passt; dass die Farbe so aussieht wie gewünscht.

Oftmals schätzt die Kundschaft auch den sozialen Kontakt, das Gespräch mit dem Friseur über Gott und die Welt, womit ebenfalls klar ist, dass Friseure auch eine gute Allgemeinbildung brauchen.



Bei <https://handwerk.de/berufsprofile/friseur-in> findet ihr weiterführende Informationen über diesen interessanten Beruf.

### Hier noch eine Auswahl von 10 Fun Facts

- Das Wort Friseur kommt vom lateinischen Wort „barba“, was Bart bedeutet. In frühen Jahren bedeuteten Bärte Weisheit, Stärke und Männlichkeit.
- Barbering ist einer der ältesten Berufe der Welt. Es gibt Grabmalereien aus dem alten Ägypten, die einen Friseur zeigen, der Haare schneidet, sowie Relikte von Rasiermessern, die fast 6.000 Jahre alt sind.
- Während des Goldenen Zeitalters (500-300 v. Chr.) in Griechenland wurde das Barbieren zu einer hoch entwickelten Kunst.
- In Ägypten und anderen alten Kulturen (schon 3500 v. Chr.) waren Barbieri oft Priester, deren Hauptaufgabe darin bestand, böse Geister davon abzuhalten, Menschen zu besitzen; Sie taten dies, indem sie die Haare, durch die Dämonen in den Körper eindringen konnten, trimmten, stylten und abrasierten.
- Im Mittelalter behandelten die Barbieri auch Wunden und führten Operationen durch, sie erzeugten Salben und konnten ihren Kunden ein Bad geben oder ihren Hals knacken. Jene Haarkünstler konkurrierten mit Chirurgen um ihre Jobs bis in die 1800er, als die Wissenschaft aufholte und komplexere chirurgische Eingriffe Expertenwissen erforderte. Der „Vater der modernen Chirurgie“, Ambroise Pare, begann seine Karriere im medizinischen Bereich als Friseur bzw. Chirurg.
- Viele Staaten in den USA fordern eine Friseurlizenz, um professionell zu barbieren.
- Der älteste noch existierende Friseurladen der Welt, Truefitt and Hill in London, wurde 1805 gegründet. Er ist heute in 8 Ländern, Aserbaidschan, Südkorea, Kanada, Indien, Thailand, USA, Singapur und Malaysia tätig und bietet professionelle Haarschnitte und andere Pflegedienste an.



siehe [https://www.wikiwand.com/de/wiki/13\\_Fun\\_Facts\\_zum\\_Beruf\\_Friseur](https://www.wikiwand.com/de/wiki/13_Fun_Facts_zum_Beruf_Friseur)

## Traditional arts and crafts in Wuersele #

This series of caches (including a bonus cache) was created by a number of students of the Gymnasium Wuersele as part of our ERASMUSPlus# project 2018-2020. Over time, similar caches will be created in Metković (Croatia), Florence (Italy), Bourges (France) and Gothenburg (Sweden). Each of our caches focusses on a specific traditional craft.

For background information, the students did research on the internet, visited vocational training schools in Aachen and the Chamber of Crafts as well as companies and businesses in Wuersele to learn about these crafts.

The aim of our project is to break down barriers and to show young people new ways to find the right profession. As an old proverb in Germany goes, handcraft has a golden shine, but fewer and fewer young people are interested in starting job training in a professional craft. Many students who are about to graduate from high school and to leave school consider studying as a logical continuation after finishing school. Everybody wants to design a heating system, but nobody wants to install or maintain it.

A newspaper article from July 2018 claims that there are more apprenticeships than apprentices available in the Aachen region, while other European countries suffer from a high number of unemployed young people.

With these caches about different crafts we aim to inform, but also to entertain. Each container will include a bonus number which will finally lead to the bonus cache.

For further information and authentic insights into our work, please visit our project homepage: <https://www.erasmus-wuersele.de/>.



### **The Barber – More than just washing, cutting and blow-drying**

There are a lot of prejudices when it comes to the profession of hairdresser. Some people think that cutting hair is easy, coloring your own hair is cheaper and the regular hair cut is too expensive. Besides many people claim that the profession is only for girls or homosexuals. All of this is wrong, as we have learned

in the recent Corona pandemic, when hairdressers had to close their shops and people tried to cut their hair on their own.

The result was often much shorter than intended and as soon as the hairdressers were allowed to work again, they had their hands full to correct those failed self-experiments...

According to statistics made by the industry association, a regular haircut costs 26 euros on average. That may seem a lot, but if you consider the work done and services provided (consulting, washing, shampooing, cutting, blow-drying), it is a reasonable price.

However, it is true that hairdressers are poorly paid, but surveys show that the majority of hairdressers note that they are very satisfied with their profession.

Before cutting or coloring hair, they have to advise their customers. Hairdressers need a good empathy and have to form a bond of trust with their customers. The customer has to be sure that the planned cut matches to his or her type and personality; that the hair dye is the right shade. Very often, the customers cherish the social interaction, the small talk with their hairdresser which might involve lots of different topics. This means, a good hairdresser has to have a good common knowledge of diverse topics.

At <https://handwerk.de/berufsprofile/friseur-in> you will find further information about this interesting profession.

### Here comes a selection of fun facts about hairdressing as a profession

- The word “barber” comes from the Latin word “barba”, meaning beard. In former times, beards stood for wisdom, strength and masculinity.
- Barbering is one of the oldest professions world-wide. A number of tomb paintings from ancient Egypt show hairdressers cutting hair and archeologists found 6,000 year old razors.
- Back in ancient Greece (500-300 B.C.), barbering was turned into a highly developed form of art.
- It was in Greece during its Golden Age (500-300 B.C.) that barbering became a highly developed art.
- In Egypt and other ancient cultures (as early as 3500 B.C.), barbers were often priests whose main task was to keep evil spirits from possessing people; they did this by trimming, styling and shaving the hair through which demons could enter the body.
- In the Middle Ages, barbers dressed wounds and performed operations, created lotions and provided baths for their customers. Barbers competed with surgeons until the early 1800s when science developed so much that you needed expert knowledge of biology and medicine to perform operations. Frenchman Ambroise Pare, the “father of modern surgery”, started his career as a barber/surgeon.
- Many US states require a license to let barbers practise their crafts professionally.
- The oldest still existing hairdresser shop world-wide is Truefitt & Hill in London, founded in 1805. They have branches in 8 different countries: Azerbaijan, South Korea, Canada, India, Thailand, the USA, Singapore and Malaysia which provide professional haircuts and other care services.



[https://www.wikiwand.com/en/List\\_of\\_hairdressers](https://www.wikiwand.com/en/List_of_hairdressers)